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Federación de Asociaciones de Vecinos El Ciudadano

Reclama la retirada del amianto de Toledo y
apoya al vecindario del Polígono

La Federación de Asociaciones de Vecinos se une a la lucha contra el amianto en Toledo.

La Federación Vecinal El
Ciudadano exige la retirada ur-
gente de las más de 90.000 to-
neladas de residuos de amianto
diseminados en las cercanías
del Polígono, en algunos ca-
sos, a menos de 30 metros de
las viviendas. Es, sin duda, el
mayor problema sanitario y
medioambiental que tiene plan-
teado la ciudad de Toledo, pues
de sobra son conocidas las gra-
ves enfermedades que provoca
este mineral prohibido en 2002.

Se trata de preservar la salud
de las más de 80.000 personas
que la habitan y no podemos
permitirnos más dilaciones. Han
transcurrido al menos veinte
años desde que se produjeron
estos vertidos ilegales, sin que
los numerosos responsables po-
líticos implicados hasta el día de
hoy hayan sido capaces de adop-
tar medidas para atajar dichos
riesgos sanitarios, ya sea auto-
rizándolos, permitiéndolos o, in-
cluso, obstaculizando cualquier
posible solución.

La Federación considera que
la valoración de las posibles me-

didas que resuelvan esta situa-
ción no debe hacerse ni priman-
do los criterios económicos ni
aceptando proyectos que supon-
gan la emisión de fibras de
amianto al aire, tal y como ad-
mite el informe elaborado por la
empresa Emgrisa para la Comi-
sión Técnica del Ayuntamiento.

El criterio predominante debe
ser preservar, sobre todo, la sa-
lud pública.

Y por supuesto, no puede
volver a producirse el desatino
y negligencia de la retirada de
amianto del Barrio Avanzado, en
la que todos pudimos ver cómo
de una manera insensata y ne-

gligente la Junta de Comunida-
des puso en riesgo la salud de
los propios operarios y del ve-
cindario. Para ello, basta con
cumplir la normativa vigente
para trabajos con exposición al
amianto, que es muy clara y
completa.

Asimismo, ante el alarman-

te goteo de nuevos vertidos de
amianto a los que asistimos en
las últimas semanas pedimos
que, con la mayor urgencia po-
sible, el cuerpo de Agentes
Medioambientales de la Junta
levante acta de todos y cada uno
de los núcleos de amianto “des-
cubiertos” hasta ahora, y reali-
ce una amplia y exhaustiva ins-
pección para determinar el ver-
dadero alcance de este desastre
contra la salud pública.

Y por último, consideramos
necesario que las tres adminis-
traciones implicadas, Junta de
Comunidades, Confederación
Hidrográfica del Tajo y Ayunta-
miento, asuman sus responsa-
bilidades y colaboren leal y
honestamente en una solución
definitiva y permanente, po-
niendo por delante la salud pú-
blica de la ciudadanía a cual-
quier otra consideración parti-
dista. La Comisión técnica del
Ayuntamiento, que nació para
encontrar una solución, debe
agilizar sus tareas y no conver-
tirse en parte del problema ni
eternizarse en el tiempo.

Nuestra asociación está lle-
vando a cabo reuniones con las
diferentes asociaciones y entida-
des del barrio sobre el grave pro-
blema de los vertidos de amian-
to. El viernes, 4 de noviembre,
nos reunimos con las AMPAS
(Asociaciones de Padres y Ma-
dres) de los diferentes centros
educativos, en la que también
participó la Plataforma Mi ba-
rrio sin amianto.

Nuestro objetivo es dar a co-
nocer y concienciar sobre este
riesgo tan importante que tene-
mos en el barrio, en particular, y
en la ciudad, en general, con los
vertidos contaminantes de amian-
to, que a día de hoy suponen un
total de 90.000 toneladas.

La charla informativa consis-
tió en el visionado de un vídeo
de cinco minutos, donde profe-
sionales sanitarios (médicos de
familia), técnicos responsables
de diferentes empresas, el
neumólogo Josep Tarrés, un psi-
quiatra forense y periodistas
hablan del tema, confirmando
todo lo que viene refrendado en

Reunión informativa con las AMPAS de los centros
educativos sobre el amianto del barrio

el Informe de la Fiscalía de
Medioambiente, recibido por el
Ayuntamiento de nuestra ciudad
el 13 de Mayo de 2016.

En resumen, que el amianto
es “un asesino silencioso”, un
material cancerígeno según se-
ñaló la Organización Mundial
de la Salud en 2002 que puede
causar dos patologías irreversi-
bles: mesotelioma y asbestosis.
Una sola fibra puede desenca-
denar el desastre y que nuestros
hijos e hijas, que son el futuro
del barrio, pueden ser los más
afectados.

La reunión fue de lo más
alentadora, puesto que los pa-
dres y madres mostraron un gran
interés y se comprometieron a
trasmitir la información a sus
respectivas AMPAS. Además,
mostraron preocupación por el
tema y nos dieron el apoyo ne-
cesario y la predisposición acti-
va para seguir luchando por la
solución urgente del problema,
que no es otra que la retirada
inmediata de dichos vertidos.

Concretamente, se compro-

Reunión de la Asociación de Vecinos El Tajo con las AMPAS del barrio.

metieron a informar y debatir so-
bre iniciativas y propuestas de
actuación para aplicar a la máxi-
ma brevedad. El próximo 18 de
noviembre tendremos una nue-
va reunión, en la cual nos tras-

ladarán dichas propuestas y ela-
boraremos un calendario de ac-
tuaciones.

Nuestra intención es reunir-
nos con todos los colectivos del
barrio y de la ciudad, con el fin

de concienciar en la necesidad
de estar unidos para lograr la so-
lución definitiva de este proble-
ma grave, que venimos denun-
ciando desde el año 2004.

Gemma Ruiz Azaña
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